

# Ceva Salud Animal acerca la cardiología canina a los veterinarios generalistas

LA CALIDAD DE LOS CONTENIDOS EN CARDIOLOGÍA CANINA OFRECIDOS POR CEVA SALUD ANIMAL EN LOS ENCUENTROS 'MEET THE EXPERTS' DE BILBAO Y MÁLAGA, REAFIRMAN LA MISIÓN DE ESTA COMPAÑÍA DE SITUARSE AL LADO DE LOS VETERINARIOS COMO LABORATORIO DE REFERENCIA EN CARDIOLOGÍA.



Ceva Salud Animal, empresa global especializada en el desarrollo, fabricación y comercialización de productos destinados a la salud de los animales, organizó sendos encuentros *Meet the Experts* en Bilbao y Málaga, los pasados 14 de noviembre y 11 de diciembre, para que veterinarios generalistas pudieran interactuar con expertos nacionales e internacionales en cardiología canina.

Fueron todo un éxito. Su formato fue práctico y entretenido. Dichos encuentros sirvieron como plataforma para la actualización de conocimientos, discusión de casos clínicos y presentación de avances en tratamientos y tecnologías aplicadas a la salud animal en el campo de la cardiología canina. Allí se presentaron enfoques innovadores para el diagnóstico y tratamiento de patologías frecuentes, enfatizando la importancia de la medicina preventiva y la detección temprana. Se discutieron además los últimos tratamientos veterinarios, destacando su eficacia, seguridad y aplicaciones clínicas. Por ello, se abordaron los casos comunes en la práctica diaria de la mano de

los especialistas **Jorge Prieto Ramos**, *Diplomado Europeo en Cardiología y Medicina Interna*; **Ana Solas**, *GPCert, postgrado europeo en Medicina interna*, y **Aitor Llamas**, *GPCert, postgrado europeo en Cardiología y Medicina Interna*, por un lado, en Bilbao; y **Domingo Casamián**, *Diplomado Europeo en Cardiología y Medicina Interna*, y **María Teresa Álvarez Guardia**, *Certificada en Cardiología por la European School of Veterinary Postgraduate Studies en 2014*, por otro lado, en Málaga.

Jorge Prieto y Domingo Casamián fueron los conductores de las jornadas en Bilbao y Málaga, respectivamente, y tuvieron la colaboración de Ana Solas, Aitor Llamas y María Teresa Álvarez Guardia, quienes dieron un enfoque más práctico al evento, con casos clínicos que se pueden presentar en la clínica diaria de cualquiera de los asistentes al evento.

Así, los participantes, todos interesados en ampliar sus conocimientos sobre los problemas cardíacos que afectan a los perros, tuvieron la oportunidad de resolver dudas comunes y discutir los desafíos a los que se enfrentan en su labor diaria. La capacidad de los ponentes para explicar conceptos complejos de manera clara y práctica fue uno de los puntos mejor valorados por los asistentes. Dado el ambiente de confianza y proximidad que se generó con los especialistas encargados de conducir el evento, se plantearon dudas que surgen al veterinario generalista en la clínica diaria y a veces no saben a quién plantear (o no se atreven a preguntar).

## Retransmisión internacional

La sesión del 14 de noviembre, en Bilbao, se combinó con una retransmisión internacional en directo desde Burdeos (Francia). En ella, expertos internacionales pusieron al día a veterinarios de todo el mundo sobre todo lo relacionado con la enfermedad mixomatosa de la válvula mitral (MMVD). **Darcy Adin** y **Luca Ferasin** profundizaron en su fisiopatología y la implicación del sistema renina angiotensina aldosterona (RAAS). **Giulio Mencioti** y **Michele Borgarelli** analizaron el diagnóstico en perros de la MMVD, incluyendo datos del estudio LOOK-Mitral. Por su parte, **Jessica Ward** y **Jon Mochel** se centraron en el tratamiento actual de la MMVD y expusieron enfoques futuros. A este evento virtual asistieron más de 4.500 participantes de diferentes países. Inicialmente, la sesión de Málaga estaba prevista para ese mismo día, pero se tuvo que cambiar de fecha debido a las lluvias torrenciales provocadas en la zona por la Dana. En este caso, la acción formativa se estructuró en dos sesiones. La matinal contó con la colaboración de Panacea-Vet para el desarrollo de un workshop interactivo dirigido a especialistas en cardiología de Andalucía y Cáceres. Durante este taller, los participantes expusieron y debatieron casos clínicos previamente preparados por ellos mismos, generando un diálogo enriquecedor bajo la moderación de Casamián, Diplomado Europeo en Cardiología y Medicina Interna. La dilatada experiencia del ponente aportó una visión profunda y práctica. La segunda sesión, por la tarde, incluyó una conferencia de cardiología dirigida a veterinarios generalistas. La sesión se dividió en dos partes: en la primera, Casamián ofreció una ponencia práctica y didáctica sobre el examen físico en cardiología, facilitando herramientas clave para el diagnóstico clínico diario. La segunda parte estuvo a cargo de Álvarez Guardia, directora veterinaria del Hospital Veterinario Albacora (Jaén), quien presentó casos clínicos comunes en la práctica general, permitiendo a los asistentes identificarse con los desafíos expuestos. El debate final, moderado por Casamián, fomentó una participación activa y resolvió numerosas dudas de los asistentes. Este tipo de eventos respaldados por expertos nacionales e internacionales refuerzan el propósito de Ceva Salud Animal, pionera en adoptar el concepto *One Health*, de proporcionar las herramientas necesarias para que los veterinarios mejoren su capacidad diagnóstica y terapéutica en el tratamiento de patologías cardíacas. De esta manera, mantiene su firme compromiso con la formación continua de los profesionales que ve-

lan por la salud de los animales. Esta empresa también está reuniendo a veterinarios con sus colegas de medicina humana alrededor de simposios *cross-talk* en cardiología para facilitar un intercambio único de experiencias, ideas y conocimientos.

Queda claro que Ceva Salud Animal tiene una relación significativa con la cardiología canina, enfocándose en la investigación y desarrollo de tratamientos innovadores para mejorar la calidad de vida de los perros con enfermedades cardíacas. En este sentido, ha desarrollado medicamentos específicos para tratar afecciones cardíacas comunes en perros, como la insuficiencia cardíaca congestiva (ICC), que a menudo está asociada con patologías como la degeneración valvular mitral crónica o la miocardiopatía dilatada.

Asimismo, se dedica a promover la concienciación sobre la importancia del diagnóstico temprano y el manejo adecuado de las enfermedades cardíacas en perros. Con su enfoque innovador y su compromiso con el bienestar animal, Ceva Salud Animal ha consolidado su posición en el manejo de enfermedades cardíacas en perros, ayudando tanto a las mascotas como a sus tutores a enfrentar estos desafíos de manera efectiva.

Desde el laboratorio quieren agradecer a los ponentes su profesionalidad, compromiso y disposición, puesto que su contribución enriqueció ambos eventos, aportando conocimientos, experiencias y reflexiones de gran utilidad.

## Tres principios fundamentales como insignia de la compañía

Su lema *Juntos, más allá de la salud animal* se basa en tres principios fundamentales: ayuda para alimentar a una población en crecimiento, la lucha contra las zoonosis y la promoción de los beneficios de la relación esencial entre los seres humanos y los animales de compañía. 🐾

